
北角的霓虹依舊閃爍，昨晚（3日）新光戲院門外掛上 「全院滿座」 的旗幟，上演最後一
場劇目後便正式結業。這座見證香港粵劇發展興衰的殿堂，舞台射燈曾照亮過任劍輝舞動的水袖，檀
板清響應和着白雪仙繞樑的 「仙腔」 ，餘音裊裊，都隨着新光戲院晚上12時舉行 「霓虹招牌熄燈落閘告別
儀式」 後，變成了市民集體回憶。

新光戲院主席李居明早前透露，正與西九當局商討，明年把過往在新光上演的劇目移師到西九文化區進行；
而在6月《粵劇特朗普》將首先於該處上演四場，並會加入特朗普與澤連斯基在白宮會面 「不歡而散」 的情節。
有市民對於新光結業感到不捨，期望這個粵劇殿堂未來可在西九文化區再創高峰，讓廣大市民再
欣賞到精彩的粵劇。

新光戲院門外的霓虹招牌熄滅，西九文化中心戲台的燈光將亮起。有戲迷表示，粵韻會繼續
在香港傳頌下去，它只是帶着老戲院的溫度，從英皇道轉場到維港對岸，戲迷們等待着下一個燈
火通明的 「開台」 夜。

大公報記者 華英明（文） 蔡文豪（圖） 麥潤田（攝錄） 融媒組（製作）

新光曲終情不散
戲迷：粵韻續傳頌
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屹立北角半個世紀的新光戲院昨日（3日）最
後一天營業，在新光工作30年負責音響燈光的老員
工方哥，五味雜陳，他為保護這 「第二個家」 ，戲

院水浸時用膠桶清理積水、爆糞渠閉氣清理污穢，拚命 「救水
救火」 ，只為粵劇殿堂繼續有好戲上演；時光荏苒，方哥與新
光戲院一樣，萬般不捨也要退下火線。

戲院最後一日營業，人稱方哥的劉鍵方坦言： 「心情很複
雜！」 他對戲院一事一物皆很熟悉， 「這裏就像是我第二個
家！」 但他亦明白隨着時代變遷， 「天下無不散之筵席」 ，唯
有無奈接受一個時代的終結。

前輩用心教導 同事相處融洽
在新光戲院主力負責燈光與音響工程的劉鍵方，因人手少

事事都要落手落腳去做，有時維修亦要兼顧。他回憶初入行時
看到後台設備複雜，電線電掣密密麻麻令他倍感頭痛，全靠老
師傅一手一腳傳授；加上戲院本身面積大，要兼顧舞台事項繁
多，故感到十分吃力。但隨着自己用心學習，工作漸漸得心應
手： 「以前老前輩很用心教導，同事相處融洽，這也是我對新
光結業感到很不捨。」

新光戲院在過去屢傳結業，在2005年、2011年及至到現
時由李居明接手，每次傳出結業，劉鍵方表示均會感到不捨；
但今次結業已成定局， 「心情複雜到難以形容！」

作為粵劇殿堂及香港地標之一的新光戲院終謝幕，劉鍵方
慨嘆： 「真的很可惜，因為要建立
這樣的戲院很不容易。最難的是形
成本土獨特粵劇文化，這是很值得
傳承下去的文化瑰寶！」

新光戲院退出歷史舞台，劉鍵
方表示即使不捨也要退下來了：
「我也已到退休年紀，以後會到處
旅遊，見識外面的世界！」

大公報記者
李宇俊（文、圖、視頻）

萬般
不捨
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體育設施

羽毛球

籃球／排球

乒乓球

足球／欖球

跑步

啟德體育園場館

啟德體藝館習藝坊 每節（1小時）75元

啟德體藝館習藝坊 每節（1小時）500元

啟德青年運動場活動室 每節（1小時）50元

啟德青年運動場草地球場 每節（1.5小時）1800元

啟德青年運動場跑步徑
不收費時段：早上時段（7：00-10：00）、

下午時段（12：00-15：00）
收費時段（每位18元）：晚上時段（17：00-22：30）

啟德體育園設施收費方案一覽
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隨着啟德體育園正式開
幕，除了主場館僅在活動時
開放，部分設施明日起開放
予公眾租用，價目表昨日出
爐。啟德青年運動場草地球
場地每節1.5小時收費1800
元；若要免費體驗在啟德體
育園做運動，則可考慮在早
上或下午時段，到啟德青年
運動場跑步徑跑步。

年滿15歲人士登記成為
「啟德體育園」 會員後，可
透過園區網頁、手機應用程
式或自助服務機查看11日內
的設施租用情況，並預訂10
日內可供租用的設施。

暫時可供租用的設施包
括啟德體藝館習藝坊的籃球
／排球場和羽毛球場、青年
運動場活動室的
乒乓球場、
青年運動場
的草地球場
和跑步徑。

啟德體育園 明起可訂場

灣仔會議展覽中心今年將舉辦
多項盛事，會展管理公司董事總經理
梅李玉霞（Monica）昨日預告，今
年八月將首次舉辦 「Bitcoin Asia
2025香港比特幣大會」 ，更首次成
功爭取到中東首屈一指的商貿科技展
覽LEAP的主辦機構，明年7月在會
展舉辦新展覽LEAP East，這是相
關展覽首次在中東以外地方舉辦，料
可為香港帶來更多國際旅客，創造更
大的會展經濟效益。

另外，會展在下月會舉行國際
試食節，共有200多個展位提供試
食，可品嘗多國傳統小食及清真食品
等。

Monica又提到，早前舉行的加

密貨幣及第三代互聯網（Web3）活動
「Consensus Hong Kong 2025」 ，
吸引逾萬名來自102個國家和地區的
加密貨幣、區塊鏈及Web3專業人士
參與，其中7500名來自香港以外的
地區。主辦機構估計，與會的過夜消
費商務客群，為香港帶來2.75億港元
的經濟效益。

為推廣香港成為 「穆斯林友
善」 旅遊目的地，香港旅遊發展局早
前舉辦東南亞穆斯林業界訪港考察
團，接待逾20名來自東南亞市場的
穆斯林旅遊業界代表，親身體驗香港
最新的穆斯林友善配套及旅遊產品。
旅發局向鄭晴表示，業界代表訪港期
間，在餐飲、住宿及購物上均留下不
俗評價。

考察團參觀了本港多間已取得
「新月評等」 穆斯林友善評級的酒
店，品嘗了獲清真認證的正宗優質中
菜、地道蟹粉沾麵、香港製造手工曲
奇，以及港式點心等；到訪主題樂園
參觀穆斯林友善設施，與海洋公園大
熊貓 「安安」 及 「可可」 見面、穿梭

「舊城中環」 景點及地標、學習製作
大澳著名的特產鹹蛋黃等。

旅發局副總幹事葉貞德表示，
樂見更多業界把握穆斯林市場機遇，
未來亦會加強於穆斯林客源市場推廣
香港旅遊。

穆斯林旅業訪港團
鍾情港式點心

會展盛事停不了 LEAP East明年來港

電費補貼減 慳電達人失守
前環境局局長黃錦星及前天文台

台長林超英都是 「慳電達人」 ，兩人
鬥慳電事跡更成為都市趣聞。不過，
自2019年以來一直享受 「零電費」 的
黃錦星近日透露，由於電費補貼減
少，今年他終於 「失守」 ，不得不開
始支付電費。他更透露同樣是 「慳

神」 的林超英，家中近期也不再 「零
電費」 。

黃錦星說，近兩個月來，他的電
費約為數十元，並非因為生活習慣改
變，而是因為政府的電費補貼從高峰
的每月130元下降至50元。他的寓所
一向保持28度的室內溫度，只有睡房

裝有冷氣，客廳則完全不安裝，夏天
甚至習慣用冷水洗澡。

黃錦星及林超英不時鬥慳電，各
有勝負。林超英曾以持續負7元電費單
震驚眾人；黃錦星曾 「爆冷」 勝出，
林超英當時歸咎使用舊雪櫃，未達一
級能源標籤，所以敗陣。 ▲「Consensus Hong Kong 2025」

早前在港舉行。

▲逾20名穆斯林旅遊業界代表，親
身體驗香港旅遊產品。

掃一掃有片睇

▲閘門緩緩落下，陪伴港人逾半世紀的新光戲院正式結
業。

▲劉鍵方在新光戲院工作
30年，形容這裏是自己的
「第二個家」 。
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▲新光戲院昨晚上演最後一場劇目，全場爆滿。

資料來源：啟德體育園、康文署


